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P R O T O K O L L 
 

über die Sitzung des Ortsrates Hessisch Oldendorf am Mittwoch, 10. Juli 2024, im Sitzungs-
saal I in 31840 Hessisch Oldendorf 

 
 
 
TeilnehmerInnen: 
 
Ortsbürgermeister 

 
 

    Dennis Schäfer CDU  
 
1. stv. Ortsbürgermeister 

 
 

    Cord Möller CDU  
 
2. stv. Ortsbürgermeister 

 
 

    Brian-Michael Boyer   
 
Ortsratsmitglied 

 
 

    Viktor Bauer CDU  
    Hans-Jörg Böhne   
    Hans Jürgen Hoffmann SPD  
    Melanie Hoffmann   
    Wolfgang Wittkopp CDU  
 
Vertreter der Verwaltung 

 
 

    Sarah Brockmann   
 
Protokollführer 

 
 

    Malte Brosent   
 
 

Beginn: 19:30 Uhr Ende: 20:18 Uhr 
  

 
Der Vorsitzende des Ortsrates Hessisch Oldendorf, Herr Dennis Schäfer, eröffnet die Sitzung 
und begrüßt die Anwesenden. 
 
Tagesordnung s. Einladung vom 25.06.2024. 
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Öffentliche Sitzung 
  
 
Punkt 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Ta-

gesordnung 
  

Beschluss: Die ordnungsgemäße Ladung, die Tagesordnung und die Beschlussfähig-
keit werden festgestellt.  
 

Abstimmungsergebnis: 8 JA-STIMMEN  0 NEIN-STIMMEN  0 ENTHALTUNGEN 
 

 
Punkt 2 Feststellung der Tatsachen, auf Grund derer der Sitzverlust des Ortsratsmitgliedes 

Henning Muthig eintritt sowie Verpflichtung und Pflichtenbelehrung eines neuen 
Ortsratsmitgliedes 

  
77/2024 
 

Beschluss: Es wird festgestellt, dass die Voraussetzung, die zum Sitzverlust der Mit-
gliedschaft von Herrn Henning Muthig im Ortsrat der Ortschaft Hessisch 
Oldendorf führt, gegeben ist.  
 

Abstimmungsergebnis: 8 JA-STIMMEN  0 NEIN-STIMMEN  0 ENTHALTUNGEN 
 

 
Ortsbürgermeister Schäfer verpflichtet Frau Margret Schneide als neues Ortsratsmitglied ge-
mäß § 60 NKomVG förmlich, ihre Aufgaben nach bestem Wissen und Gewissen unparteiisch 
wahrzunehmen und die Gesetze zu beachten. Er weist Sie auf die ihr nach den §§ 40 bis 42 
NKomVG obliegenden Pflichten hin. Hierbei handelt es sich um die Amtsverschwiegenheit, das 
Mitwirkungsverbot und das Vertretungsverbot.  
 
Herr Bauer verlässt um 20:00 Uhr die Sitzung.  
 
 
Punkt 3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung des Ortsrates Hessisch Oldendorf vom 

17.04.2024 
  

Beschluss: Das Protokoll der Sitzung des Ortsrates Hessisch Oldendorf vom 
17.04.2024 wird genehmigt. 
 

Abstimmungsergebnis: 7 JA-STIMMEN  0 NEIN-STIMMEN  1 ENTHALTUNGEN 
 

 
Punkt 4 Bericht des Bürgermeisters 

  
Es wird kein Bericht des Bürgermeisters vorgetragen.  
 
 
Punkt 5 EinwohnerInnen-Fragestunde zu den nachfolgenden Tagesordnungspunkten 

  
Es werden keine Fragen gestellt. 
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Punkt 6 Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 

  
Herr Schäfer teilt nachfolgende Themen mit:  
 
- Teilweise Aufstellung der finanzierten Bänke (Ersatz Riedel-Bank, Liege-Relaxbank Weser-

rastplatz, Bank Spielplatz Narzissenstraße)  
 
- Pressemitteilung „Blaue Schafe“ Weserrastplatz  

- Pressemitteilung Abriss Schützenheim  
 
 
Punkt 7 Anfragen der Politik 

  
Herr Schäfer stellt folgende Anfragen:  
 
1. Wann ist damit zu rechnen, dass die Querungshilfe am Felsenkellerweg fertig gestellt ist?  
 
Antwort der Verwaltung: Die Arbeiten sollten Ende August abgeschlossen sein.  
 
2. Wie ist der Sachstand bezüglich des Anbaus an der Grundschule Rosenbusch?  
 
Antwort der Verwaltung: Der Anbau an der Grundschule Rosenbusch soll bis zu den Herbstfe-
rien fertig gestellt sein.  
 
3. Wann ist mit dem Beginn des Bauabschnitts 3 der Bergstraße zu rechnen?  
 
Antwort der Verwaltung: Der Beginn des III. Bauabschnittes ist für 2025 vorgesehen.  
 
4. Laut der Verwaltung aus Ende 2023 sollen die Kleinspielgeräte in der Langen Straße teil- 

weise wieder aufgestellt werden, wie sieht der aktuelle Sachstand dabei aus?  
 
Antwort im Protokoll: Die für den Umbau der Langen Straße abgebauten Kleinspielgeräte hat-
ten durch die alte DIN-Norm 7926 Bestandsschutz. Es musste kein Fallschutz vorliegen. Ein 
Wiedereinbau müsste unter den Vorgaben der Europanorm EN 1176 erfolgen, der einen erwei-
terten Fallschutz aus Kunststoff vorsieht (1,5-2m). Ein Wiedereinbau wurde daher auch aus 
verkehrlichen Gründen nicht vorgesehen.  
 
5. Kann an Grünanlagen, wie z.B. der Münchhausenpark eine Beschilderung bezüglich der 

Untersagung/ des Verbotes durch Verschmutzungen und Hinterlassenschaften von Tieren, 
speziell Hunden, aufgestellt werden?  

 
Antwort im Protokoll: Eine solche Beschilderung ist bereits zweimal aufgestellt worden. Die 
Schilder wurden mit Graffitis beschmiert und zerstört.  
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6. Wann erfolgt der Rückschnitt durch den Bauhof am Weg unter den Tannen vom Rohdener 
Weg bis Segelhorster Straße?  

 
Antwort im Protokoll: Der Bereich unter den Tannen vom Maibergring bis „Krusenteiche“ wird 
kontinuierlich geschnitten. Im Herbst werden der Baubetriebshof und beauftragte Kletterfirmen 
wieder Totholzbäume fällen und den Lichtraum am Weg freischneiden.  
 
7. Wie lautet der Sachstand bei der Erweiterung des Spielplatzes bei Bessmann?  
 
Antwort im Protokoll: Für die Bauleitplanung „Spielelandschaft Weseranger“ ist die 30 Tage 
andauernde Beteiligung der Öffentlichkeit (§ 3 Abs. 1 BauGB) sowie die Beteiligung der Behör-
den und der sonstigen Träger öffentlicher Belange (§ 4 Abs. 1 BauGB) für die Zeit ab Anfang 
September geplant. Die Information über die anstehende Beteiligung wird über die Presse und 
auf der Homepage der Stadt HO öffentlich bekannt gemacht.  
 
8. Kann die Verwaltung dem Ortsrat eine Auflistung möglicher Maßnahmen für die Attraktivi-

tätssteigerung des Wohnmobilstellplatzes auf dem Parkplatz Südwall zur nächsten Ortsrats-
sitzung erstellen?  

 
Antwort im Protokoll: Der Wohnmobilstellplatz auf dem Parkplatz Südwall war in der Vergan-
genheit mehrfach Diskussionsgegenstand. Insbesondere wurden verschiedene Standortalter-
nativen untersucht. Diese ließen sich aufgrund von planungsrechtlichen Rahmenbedingungen 
(Überschwemmungsgebiet, Landschaftsschutz) oder auch aufgrund fehlender Investoren je-
doch nicht realisieren. Insofern wurde der nunmehr vorhandene Standort am Parkplatz Südwall 
umgesetzt (insbesondere aufgrund der Nähe zur Innenstadt). Aufgrund der örtlichen Gegeben-
heiten und der begrenzten Inanspruchnahme des Platzes sieht die Verwaltung zurzeit keine 
vorrangigen Maßnahmen zur Steigerung der Attraktivität des Wohnmobilstellplatzes.  
 
9. Wie hoch sind die Kosten für den Neubau/ die Sanierung vom unteren Parkplatz bis zur 

Friedhofskapelle?  
 
Antwort im Protokoll: Die Kosten für die Pflasterung des Weges werden auf ca. 150.000,- € 
geschätzt.  
 
Die Politik fragt an, wann die Splitt Maßnahme auf den Straßen im Stadtteil Hessisch Oldendorf 
durchgeführt werden?  
 
Antwort im Protokoll: In Hessisch Oldendorf wurden in den vergangenen Jahren etliche Stra-
ßen gesplittet. Im Jahre 2024 sind wegen der begrenzten Haushaltsmittel keine Splittmaß-
nahmen vorgesehen.  
 
Herr Möller regt an, dass die Büsche am Münchhausen Ring/ Lange Straße zurückgeschnitten 
werden.  
 
Antwort im Protokoll: Die Verwaltung gibt den Hinweis an den Baubetriebshof weiter.  
 
Des Weiteren fragt er, ob bezüglich der abgemeldeten KFZ an der alten Zuckerfabrik von Sei-
ten der Verwaltung etwas unternommen werden kann?  
 
Antwort der Verwaltung: Der für den ruhenden Verkehr zuständige Bereich und das Ordnungs-
amt wurden informiert.  
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Herr Wittkopp teilt mit, dass der Bereich der Kleidercontainer am Güterbahnhof verdreckt sei 
und dass es sich dabei um einen Dauerzustand handeln würde und fragt an, ob die Verwaltung 
hierfür eine Lösung hat.  
 
Antwort im Protokoll: Illegale Müllablagerungen nehmen auch in der Stadt Hessisch Oldendorf 
immer weiter zu. Diese Problematik ist auch dem Landkreis nicht verborgen geblieben und aus 
diesem Grund hat die KreisAbfallWirtschaft des Landkreises die Kreisangehörigen Kommunen 
zu einem ersten Termin "Umgang mit wildem Müll" eingeladen, an dem das Ordnungsamt teil-
nehmen wird. 
 
 
Punkt 8 Haushaltssatzung 2025 

  
38/2024 
 

Herr Schäfer verliest die dem Protokoll angefügte Liste „TOP 8 – Haushaltssatzung 2025“ 
 
Herr Wittkopp regte an, für die Zukunft weniger Mittel zu fordern, weil viele Maßnahmen durch 
den Rat nicht umgesetzt werden.  
 
Beschluss: Der Ortsrat beantragt für den Haushaltsplan 2025 die Bereitstellung von 

Haushaltsmitteln:  
 
 1. Im Teilhaushalt 112113 für folgende Haushaltspositionen: 

  

 a. Unterhaltung der Wirtschaftswege:               2.300 Euro  

 b. Dorfstrukturprogramm (Ergebnishaushalt):   6.146 Euro  

 c. Förderung Seniorinnen und Senioren:          6.845 Euro  

 d. Förderung bürgerschaftliches Engagement: 1.935 Euro  

 e. Repräsentationsaufwendungen:                      901 Euro  

 f. Dorfstrukturprogramms investiv:                    6.146 Euro  
  
 
 2. Für darüberhinausgehende Projekte des Ergebnishaushalts: 

  

 a. Fortsetzung Splitt Maßnahmen  

 b. Unterhaltung Baxmannbad (Attraktivität)  

 c. Sozialberatung  

 d. 2-fach Mahd von Gräben und Reinigung der Durchlässe  

 e. Unterhaltung von Spielplätzen  

 f. Unterhaltung der Wege „Unter den Tannen“ und „Am Wall“  

 g. Unterhaltung Friedhof, Wege zwischen Rasenreihengräben  
 h. Sprachförderung Kernstadt Hessisch Oldendorf 3.000 Euro  
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 3. Für folgende Investitionsmaßnahmen: 

 a. Dorfgemeinschaftshaus in einer Größe von mindestens 200m²  
     -> Möglichkeiten für Festlichkeiten (z.B. Hochzeiten, etc.) anbieten  
 b. Förderung von Seniorenwohnungen und sozialem Wohnungsbau  
     -> Förderung von bezahlbarem und altersgerechten Wohnen 
 c. Brückenstauwerk gegen Hochwasser des Segelhorster Baches an     

der Landstraße Segelhorst. Alternativ Schaffung von Retentions-
raum oberhalb der Brücke „Unter den Tannen“/Rohdener weg, 
bzw. in diesem Bereich Abrundung des Baches  

 d. Konzept Ärztehaus  
 e. Fahrradweg vom Minikreisel bis zum Ortsausgang (OBI/ Richtung  

Welsede)  
 f. Attraktivitätssteigerung und Ausbau des Wohnmobilstellplatzes am 

Südwall  
 g. Verbesserung der Anbindung des Weserradweges an die Kern-

stadt  
 h. Neubau Fußweg zur Kapelle (Friedhof) vom unteren Parkplatz und 

Ausbau der Straße zum Friedhof (oberer nordöstlicher Parkplatz)  
 i. Spielgeräte Spielplätze „Rosenbusch“, Maibergring I + II, laut Liste 

der Begehung vom 16.04.2024 über ca. EUR 17.000,00  
 

Abstimmungsergebnis:  8 JA-STIMMEN  0 NEIN-STIMMEN  0 ENTHALTUNGEN 
 

 
Punkt 9 Dorfstrukturmittel 2024 

- konsumtiv: 
- Antrag Förderverein Grundschule Am Rosenbusch 

  
Konsumtiv: Antrag des Fördervereins Grundschule am Rosenbusch. 
 
Beschluss: Dem Antrag des Fördervereins Grundschule am Rosenbusch wird zuge-

stimmt. 
 

Abstimmungsergebnis: 8 JA-STIMMEN  0 NEIN-STIMMEN  0 ENTHALTUNGEN 
 

 
Eine EinwohnerInnen-Fragestunde findet nicht statt. 
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Hessisch Oldendorf, 04.09.2024/fp 
 
 
 
 
 

     

Dennis Schäfer 
Ortsbürgermeister 

 Sarah Brockmann 
Vertreterin der Verwaltung 

 Malte Brosent 
Protokollführer 

 
 
Genehmigt in der Sitzung des Ortsrates Hessisch Oldendorf am          , Protokoll-Nr.: 
 
 
 
Anlagen: 
 

1 Protokoll_17.04.2024 

2 Haushaltssatzung 2025 

3 Antrag Förderverein Grundschule am Rosenbusch e.V. 

 
 


